C A U T O

Votar en el Refereadum por la Constitución Socialista es un Honor del Ciudadano

ORGANO DE LA REVOLUCION, BAYAMO

JUEVES 22 DE ENERO DE 1976, AÑO DEL XX ANIVERSARIO DEL GRANMA AÑO IX -No. 2

CONSTITUCION SOCIALISTA

Desarrollan los CDR de la región Actividades Preparatorias del Referendum

*Entrevista a Enriquez Pérez, coordinador regional de los CDR.

Entre las actividades fundamentales que están desarrollando los Comités de Defensa de la Revolución de esta región con vista al Referendo está la confección del listado de electores a todos los mayores de 16 años y a los que los cumplan el 15 de febrero", dijo aquí para la prensa Enrique Pérez, coordinacior regional del organismo de masa.

También los CDR garantizan que todas las personas mayores de 16 años y las que cumplan el mismo 15 de febrero de esta año, tengan los documentos necesarios para ejercer el deracho al voto, como son el Carné de Identidad, o la Tarjeta del Menor y lo más importante es que sepan que ese día votarán por su Constitución Socialista.

Cada comité de cuadra debe lograr que el 100 por ciento de los compañeros que van a votar conozcan qué es el Referendúm y la ley de Tránsito Constitucional, y velarán por que se discuta en cada zona de los CDR, las instrucciones que se orienten.

"Otras de las tareas que nos hemos propuesto garantizar es qui todos sus electores conozcan el lugar donde está el Colegio la hora de votación y además proponer las soluciones para aquellos casos que por impedimentos físicos no le sea posible acudir, y velarán por que sus electores voten en un solo Colegio, así como realizar las jornadas de limpieza y embellecimiento en las distintas zonas".

Entre las cosas que el pueblo debe conocer y que cada CDR es el encargado de divulgarlo es que el día 15 de febrero le corresponde votar, quién no esté en su casa ese día cómo votará, pues en este caso habrá que habilitarlo previamente de un documento, y que la labor de votar será de 7 de la mañana a 6 de la tarde, pero que es conveniente que todos voten en las horas tempranas.

"El cumplimiento de todas estas actividades con vista al Referendúm, llevará a que los cederistas bayameses cumplan con los acuerdos del primer Congreso en relación con la aprobación jurídica a la Constitución de la República y a la Ley de Transito Constitucional"; finalizó el dirigente.

Ramona Boza Reyes

Llegan al Tercer Paso del Millon tres Brigadas

Al cortar y enviar para el Central más de 750 mil 500 arrobas de cañas cada una, las Brigadas Armando Mestre, Abigahil González y la Alvaro Barba Machado, se han convertido en las Primeras en alcanzar el tercer paso del millón en la región Bayamo.

Los tres colectivos agrupan a 48 macheteros cada uno, que forman parte de la Columna Obrera Décimo Tercer Congreso de la C.T.C; ellos laboran en los campos del Central José Nemecio Figueredo en Río Cauto.

La Brigada Armando Mestre del Sindicato de la Construcción, llegó al tercer paso con 6 días de antelación a la fecha programada y se espera que sea la primera millonaria de la región.

Este colectivo ha cortado 779 mil 260 arrobas de cañas hasta el día 18, se encuentra emulando con la Alvaro Barba Machado del Sindicato Forestal en Bayamo que posee 750 mil 560 en igual tiempo

David Chacón Rivas

Entregan Distinción Ferjadores del Futuro a 10 jóvenes bayameses

Salvador Alberto Prieto, José Manuel Rielo Medina, Israel Fonseca Castillo, Maikel Orlando Mederos Vega, Leonides Nava Oliva, Delis Fontesía Varzaga, Lorenzo Marcel Díaz, Wilkan Naranjo Batista, Pedro Ginarte Carrazana y Manuel Tornés Pompa; fueron los 10 jóvenes bayameses que recibieron la Distinción Forjadores del Futuro.

Los jóvenes que se destacaron en las inventivas e innovaciones de la técnica, son los acreedores de esta alta distinción que otorga la UJC en honor a su labor y actitud en apoyo al desarrollo de la sociedad.

La entrega se hizo mediante un sencillo acto presidido por José A. Martínez Primer secretario del partido en la región, Renier Pérez Rodríguez, primer secretario de la Unión de Jóvenes Comunista en la provincia de Oriente, y miembros del Buró del Partido en Bayamo así como dirigentes de la organización juvenil en esta región.

Ramona Boza

Traza plan la FMC de la región en homenaje al Día Internacional de la Mujer

Las Federadas de estaregión se han propuesto desarrollar diversas actividades políticas, productivas, culturales y recreativas en homenaje "Al 8 de Marzo" Día Internacional de la Mujer".

La dirección de la FMC aquí informó que 53 mil 964 mujeres de la organización femenina hicteron compromisos de declararse federadas vanguardias cumplidoras con el Día internacional de la Mujer.

Para la obtención del Galardón de cumplidoras las federadas comprometidas deben cumplir un amplio plan de actividades y dar apoyo importante a las tareas de la agricultura.

También a nivel de base los equipos de solidaridad despliegan una campaña de amistad con el hermano pueblo Boliviano. En este sentido se presentarán más de 500 ponencias que reflejan la vida e historia de Bolivia.

Raciel Pérez M.

Producirán los campesinos más de 600 mil qqs. de productos del agro en este año

La Asociación Nacional de Agricultores Pequeños de la región, de Bayamo se ha propuesto para el año del XX Aniversario del Granma, la entrega a la población de 605 mil 24 quintales de viandas, granos, frutas y vegetales.

La siembra de 663,82 Caballerías de productos agrícolas, es otra de las tareas contempladas en el plan anual del organismo campesino.

El desglose de estas cifras representa en acopio la entrega al pueblo de 145 mil 358 quintales de viandas, 171 mil 776 de vegetales, 213 mil 910 de frutas y 73 mil 980 en granos.

En siembra se cultivarán 219,6 caballerías de viandas, 336,52 de granos, 23,97 de frutas y 83,73 de vegetales.

Para cumplir los planes de siembra y acopios en Bayamo, la ANAP regional brindará al campesinado atenciones técnicas, insecticidas y fertilizantes, en busca de un aumento en la producción

David Chacón Rivas.

Sistema de Dirección de la Economía

El sistema de dirección de la economía implantado en 1967, tiene sus inconvenien tes según reflejara Fidel en su informe central en el Primer Congreso del Partido.

No obstante se lograron extraordinarios avances en el campo económico en nuestro país, producto del nivel de conciencia de las masas, su entusiasmo, el fortalecimiento del aparato del Partido y del Estado y las organizaciones de masas.

Por esto, plantea Fidel, "ha llegado el momento de apoyar este impulso con la implantación de un adecuado Sistema de Dirección de la Economía que forme a la gente, la prepare y la eduque en una conciencia que no tienen nuestros cuadros, y que permita lograr, como uno de los primeros objetivos, la máxima eficiencia de la economía".

El sistema parte de la práctica que existe en todos los países socialistas, pero recogiendo de manera realista esa experiencia para tratar de adaptarla a nuestras condiciones.

Tiene muy en cuenta el sistema la presencia de las leyes económicas que rigen en el período de construcción del socialismo y que existen independienmente de la voluntad y los deseos de los hombres.

Entre esas leves está la del valor, la

Inscriptos más de 6 mil trabajadores para los III Juegos Deportivos

Alrededor de 6 mil 400 trabajadores de la región Bayamo, se han inscripto hasta la fecha, para participar en los Terceros Juegos Deportivos de Base previsto para mediados de Marzo en esta ciudad.

Las inscripciones se estan efectuando en los sindicatos de toda la región, el plazo se extenderá hasta el cinco de Febrero.

Con vista a aumentar la calidad de los posibles representantes de Bayamo en las eides provincial y nacional se han programados encuentros de Baloncesto, Beisbol, ajedréz y Tenis de Mesa con otras regiones.

El domingo 18 se efectuará a la una de la tarde en el Estadio Municipal de esta ciudad un encuentro beisbolero entre los equipos del Sindicato de la Construcción de Guantánamo, y Bayamo donde se enfrentarán en doble partida.

El conjunto de los constructores bayameses probó sus fuerzas, al vencer el pasado día 11 al colectivo que integran los peloteros de la Empacadora.

necesidad de que entre todas las empresas, incluyendo las estatales, existan relaciones de cobros y pagos.

Ver en esas relaciones y todas en general la función del dinero, los precios, las finanzas, el presupuesto, los impuestos, los créditos, los intereses y demás categorías mercantiles, como instrumentos para medir qué hacemos con nuestros recursos productivos y saber en definitiva cuánto cuesta cada cosa que se produce.

De hecho se podrá saber cuáles empresas producen más que lo que gastan y cuáles no. De las que producen con rentabilidad dependen que se puedan realizar actividades vitales por ejemplo en el campo de la educación y la salud, donde se gasta y no se producen bienes materiales:

"Con el Sistema de Dirección de la Economía, plantea Fidel en su documento, se trata de hacer crecer la eficiencia económica, crecer la productividad del trabajo, lograr que los mismos recursos que tenemos nos den mucho más de lo que nos dan".

De igual forma el sistema ayudará a organizar la economía, obligará a llevar todos los controles que hay que llevar, a promover una mayor participación de los trabajadores y a crear, sobre fodo una conciencia económica en los cua dros políticos y administrativos.

> Organo de la Revolución Redacción y Talleres Saco 262. Teléfono 2036

Asamblea de Méritos y Deméritos

Con el ciento por ciento de los trabajadores se efectuó la asamblea de mérito y deméritos laborales y selección de Obreros de Avanzada en la agrupación cafetalera regional en esta ciudad.

En la asamblea se midió el trabajo realizado por los trabajadores de ese centro durante el pasado año, el cual fue calificado de satisfactorio.

La cantidad de méritos obtenidos por los obreros fue de 132, lo que muestra la calidad con que se trabajó en el cumplimiento de las distintas tareas orientadas por los organismos políticos, administrativos y sindicales del centro.

En la evaluación de los obreros de Avanzada fueron ratificados 15 compañeros y cuatro de nueva selección que alcanzaron esta condición.

David Chacón Rivas

Manolo de Acesta

Chequeo de emulación de zafra de las fuerzas campesinas

Los macheteros habituales del municipal Río Cauto, alcanzaron el primelugar regional en la emulación de za fra del sector anapista correspondiento al pasado mes.

Igual lugar ocupó la asociación campesina Boris Luis Santa Coloma del propio municipio por la labor realizada durante la presente contienda azucarera.

Por su parte la brigada Nguyen Van Troi de Mabay obtuvo el lugar cimero en el propio chequeo al promediar a 163 arrobas por machetero y asistencia del 75 por ciento.

En el plano individual el más destacado de las fuerzas campesinas resulto Juan Reyes Benitez de Bayamo, con un promedio diario de 450 arrobas de cañas cortadas.

Quintin Pompa Puig

PANTALLA GRANDE

21-25 Conducta Indecorosa, inglés 16. CAUTO

El Atentado, franco-italo-alemán, 12

22-25 La caída de un Idolo. norteamericano, 16.

"10 DE OCTUBRE"

21-22 Emiliano Zapata, mexicano, 16. 23-25 Los Campesinos, polaco, 16.

JIGUANI

21-22 Ratas del desierto, norteamericano, 12.

23-25 La Invitación suizo, 16.

RIO CAUTO

21-22 La epopeya de Rustan, soviético, todos.

23-25 La Invitación, suizo, 16.

21-22 Paraíso en la tierra, polaco, todos. 23-25 WOIZ, alemán, 12.

Efectuado Festival de Coros

El primer Festival de Coros de la Enseñanza Media, se efectuó en la Escuela Técnica General Milanés de esta ciudad, con la participación de ocho planteles estudiantiles del municipal Baya-

En esta actividad que se llevó a cabo el jueves último participaron la escuela Vicente Quesada, el Instituto Pre-Universitario, "21 de Octubre", Escuela Provincial número Uno y la Dos, la Luis Ramírez López, Mártires de Girón, José A. Saco y la escuela Raquel González.

Recuerdan a Julio A. Mella en la William Soler

Los estudiantes y profesores de la unidad docente universitaria William Soler de esta región, recordaron a Julio A. Mella en el 47 aniversario de su asesinato, en acto celebrado en la misma.

El compañero Francisco Sarmiento, secretario del frente de Solidaridad e Historia de este alto centro docente, al usar de la palabra en la actividad, hizo un recuento de la vida y obra de Mella.

Las conclusiones del acto con que se

Cumplen plan campesinos de La Toronja de Servicios en Correos

Los campesinos de la base Víctor E. Rodríguez del distrito La Toronja en Guisa cumplieron sus planes correspondientes para el pasado mes en la agricultura.

Entre las actividades desarrolladas por esos campesinos según reporta el corresponsal Manolo de Acosta, están la recolección de más de cuatro mil mazorcas de cação, la poda de cuatro caballerías de café y otras.

Celebra asambleas la FMC de Guisa

La FMC de Guisa, celebra asambleas en sus delegaciones con fín de cumplimentar el plan de trabajo para la etapa en saludo al 8 de Marzo, Día Internacional de la Muier.

En la emulación establecida para esa significativa fecha, ya se han comprometido más de 7 mil federadas de ese municipio cifra que representa el 99 por

Además por la secretaría de Orientación Ideológica se trabaja en el estudio de los materiales para la elaboración de las ponencias en esta oportunidad sobre el pueblo chileno.

.... Zoila Rodríguez....

TU CANCION

TEMA PARA UNA NOCHE DE BODA (LOS BRITO)

Así, sin querer; así nada más llegaste tú, llegó el amor por ti como el rocío al caer, feliz como gaviota en el mar.

Por ti la vida veo volver, al fin nos trajo el tiempo de amar.

Si soy feliz, si eres feliz, si eres feliz, si soy feliz, bésame amor mio, deja en mí todo de tus caricias y el dolor, deja en mi todo el calor de tu piel, amor milagro será la felicidad. Así, muy junto a mí, déjame, déjame al fin, estrenar entre los dos nuestro amor. Déjame, abrázame... (Se repiten las estrofas 3 y 4).

recordó y rindió homenaje al infatigable luchador de talla internacional, las hizo Roseline Brito, responsable de Becas y Defensa.

Roseline enfatizó en las actividades desarrolladas por Julio A. Mella en la fundación, junto a Baliño, del primer partido marxista leninista cubano, enlace histórico entre el partido fundado por Martí y el glorioso Partido Comunista de Cuba.

René Rico L.

Celebran asamblea

Los trabajadores de Correos y Telegráfos de esta ciudad, celebraron su asamblea de servicio correspondiento al pasado mes.

En la misma se conoció que el plan para ese mes se sobrepasó en un cuatro por ciento, a la vez que fueron seleccionados los mejores obreros por departamentos.

Belkis Pérez fue la más destacada en equipo TGX, en semiduple José A. Campos y en Morse a Carlos Carvajal; en los distintos ventanillos fueron selecciona-das las compañeras Gabriela Rodríguez, Carmén Arzuaga, Mirtha Andino y Nancy Roblejo. Como mensajero Calixto Naranio.

ASAMBLEA DE MERITOS

De igual forma los trabajadores de Correos y Telégrafos celebraron su asamblea de méritos y deméritos laborales en la que participó el 85 por ciento de los obreros del centro.

En la selección de obreros de avanzada 25 fueron ratificados y seis que alcanzaron esa condición. Belkis Pérez fue seleccionada como el obrero básico y Onedelia Medina, auxiliar básico del cen-



El primer accidente del año

El chofer Gerardo Sánchez Agullera de 27 años de edad y vecino de Bayamo, resultó culpable del primer accidente del tránsito que se produjo en la región en este año 1976.

La violación del artículo 64-B del Códidigo del Tránsito, al girar a la izquierda con el vehículo que guiaba sin hacer la señal de mano indicada, fue la causa para que Sánchez Aguilera se convirtiera en el primero que provoca accidente en este año del XX Aniversario del Granma

El pasado día 6 a las 4 y 20 de la tarde un camión ZIL-130 perteneciente al DAP, trata de adelantar a una camioneta frente al Sakenaf II en la carretera Bayamo-Santiago de Cuba cuando la misma guiada por Sánchez y perteneciente a esa industria, gira a la izquierda provocando la colisión.

Los daños en valores ocasionados por el accidente fueron de 40 pesos para la camioneta y 20 para el camión, pero estos pudieron ser mayores. Hay que tener en cuenta que los accidentes del tránsito han causado altas pérdidas a la economía e inumerables muertos y heridos.

Siempre junto al accidente están presentes la negligencia y la irresponsabilidad, si no está usted de acuerdo piense en este que ha sido el primero de este año

José L. Pacheco.

Los 10 mejores atletas del año en nuestra región fueron seleccionados aquí, después de un amplio análisis en el que se midieron las actuaciones más relevantes en el ambito deportivo durante 1975.

Encabeza la lista la deportista Consuelo Guerra, quien además fue calificada como la mejor atleta del año y entran en su haber, medalla de oro en los Juegos de la Amistad Cuba, México y primer lugar provincial y nacional en tiro con arco primera categoría.

Los otros atletas seleccionados son Carlos Dilaut en volibol, Carlos Meriño, en tenis de mesa, Isabel Caraballo de atletismo, Manuel Castillo de balompie,

Pascual Tamayo en boxeo, Reynaldo Miniet en moto.

También Ramón García de atletismo, Lázaro Espinosa en pesas y Ornel Labrada en natación categoría 11-12 años

Como el mejor novato del año fue seleccionado a Ramiro Castillo de beisbol, quien tuvo destacadas actuaciones desde la base hasta la final provincial en primera categoría.

El balompie resultó el mejor deporte con primer lugar provincial en la categoría 12-13 años y 14 medallas en esa categoría en el evento nacional; tercer y cuarto lugar provincial en las categorías 14-15 y primera respectivamente.

Rubén Pacheco

Rinden cuentas los Tribunal Populares de esta Región

Los Tribunales Populares de esta región rindieron cuenta recientemente al órganó elector, del trabajo realizado durante el año que finalizó, 1975.

En el informe que rindió el Tribunal Popular se plantearon las deficiencias y logros obtenidos por el mismo, donde se dejan ver los saltos positivos que ha dado en comparción con el año anterior, ya que generalmente todas las tareas que se propusieron realizar fueron cumplidas exitosamente con excepción de algunas que no fueron cumplimentadas por razones ajenas.

Entre las tareas que más sobresalen se encuentran la resolución de 806 causas por la Sala de lo Criminal, mediante la vía del juicio oral, con un 112 por ciento de cumplimiento; la Sala de lo Civil sobrecumplió su programa de asuntos, en un 107 por ciento, además ésta resolvió 40 asuntos que quedaban pendientes de la jurisdicción anterior.

Otras de las actividades que más peso tuvieron fueron los seminarios de capacitación téc nica a los jueces legos de base, con una asistencia de 1,542 participantes, entre otras.

También se señala en el informe el abnegado esfuerzo que realizaron los tribunales Populares regionales en el aprovechamiento de la jornada laboral, el ahorro de materiales y energía, en los trabajos voluntarios etc.

Los logros alcanzados que se aprecian fundamentalmente en su trabajo lo constituye el hecho de que hayan realizado un volumen de trabajo superior cinco veces en este período que en el anterior, con el mismo personal, lo que es índice de innegable mejor organización y más espíritu de sacrificio.

A pesar de que en el informe no se recoge han dado un notable impulso en la incorporación de los trabajadores en la superación cultural y muy importante es la graduación recientemente de tres compañeros en la carrera de Licenciatura Jurídica.

Se encontraban presidiendo el acto Luis León Oduardo, miembro del Buró del PCC Regional, Raúl Sanz Fajardo, jefe de la Fiscalía en la región, Orlando Barrero Figueredo, jefe del Departamento de Organos Estatales y Judiciales del Partido, Gregorio Sarmiento, presidente del Consejo de Gobierno, del órgano Judicial, Nilvia Ballester, presidenta de la Sala de lo Criminal y como invitado especial del partido el miembro de su comité regional, Alberto García.

Ramona Boza Reyes.

SECUNDARIA B. PEDRO B.FONSECA

La Mejor en la Emulación Estudiantil del Deber y el Honor

La secundaria Básica Rural "Pedro Batista Fonseca" resul tó la que mejor trabajo realizara, de acuerdo con el resultado del primer chequeo de la Emulación Estudiantil del Deber y el Honor, efectuado en días pasados en el Instituto Gana dero "Carmelo Noa Gil" de este municipal.

Conforme a los distintos tipos de centro que imparten la
educación a los jóvenes fueron
seleccionados también aque
llos que realizaron el mejor
trabajo. Así en ESBEC resultó
la más destacada la provincial
número Uno y en secundarias
urbanas, la 30 de Noviembre
de Guisa.

En la Educación Técnica y Profesional recayó la distinción en el politécnico "Batalla de Gulsa" de Río Cauto y el movimiento Juvenil la Escuela "Arquímedes Colina de Mabay, "José Maceo" y Tania la Guerrillera, ocuparon en ese órden los tres primeros luga res.

La emulación individual tu vo un saldo de 7 mil 532 estudiantes galardonados. De ellos 3 mil 591 con el Honor y 3 mil 941 con el Deber. El total representa el 85 por cienintegrados a la emulación esto de los alumnos que están integrados a la emulación estudiantil.

Entre los aspectos que se tienen como índices emulati vos están la promoción, asis tencia a clases, participación en las actividades del centro cuidado de la propiedad social, hábitos y normas de conducta etc.

Rinden cuentas los Tribunales Celebran Activo de Corresponsales Pioneriles

El Tercer Evento de Corresponsales Pioneriles del municipal Bayamo se efectuó recientemente en el Centro Escolar Roberto Coco Peredo de esta ciudad.

Alberto Ramos, presidente de la Unión de Pioneros de Cuba, en el municipal Bayamo, entregó un Certificado a los corresponsales Ivis Rodríguez y Marta Elena Paneque, como reconocimiento al buen trabajo realizado así como su gran participación en el evento.

A esta actividad asistieron más de 40 pioneros corresponsales del municipal Bayamo, y fueron seleccionado 20 de los más destacado como reporteros, para participar en el evento regional que se efec tuará en el mes de febrero.

Tres comisiones seccionaron en esta actividad de los
corresponsales pioneriles, en
las cuales se discutieron y
aprobaron todas las cuestiones relacionadas con el trabajo que debe de sarrollar
el movimiento de corresponsales juveniles en el envío de
las informaciones a los distintos medios de información.

José Wong Estrada

Desarrolla la UJC actividades por la Jornada Martiana

Con la consigna de "Educar a la niñez y a la Juventud en los principios revolucionarios", se efectuará en esta región la jornada Nacional Martiana, que cada año se celebra en todo el país, del 21 al 28 de enero.

La Unión de Jóvenes Comunistas, la FEEM y la Unión de Pioneros de Cuba en Bayamo, para desarrollar las actividades en homenaje al Após tol de nuestra independencia, se programaron diversas tareas entre las que se encuentran los conversatorios con ióvenes que hallan desarrollado ponencias en el seminario Juvenil Martiano, y durante la jornada se efectuarán los ingresos a la UPC, con afectivos actos solemnes en lugares vinculados a Martí.

También se harán recorridos y visitas a lugares históricos donde se recuerde al autor intelectual del Asalto al Moncada, así como los "sitiales martianos" que se están constituyendo, formados por los símbo los más íntimos de nuestra nacionalidad: la Bandera, el es-

Propuestos 15 jóvenes de la región para las Ordenes al Mérito que otorga la UJC

Quince jóvenes bayameses fueron propuestos a la provincia como aspirantes a ganadores de las Ordenes al Márito que son las más altas distinciones que otorga el Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas.

De los distintos municipales de Bayamo, subieron 25 a la región de los que se antilizó igual número y fueron aprobados 15 a este nivel. Y es do destacar que el municipal Bayamo es el que abarca el mayor número de los aspirantes a ganadores de las órdenes.

Próximamente el comité provincial de la UJC definirá quienes serán los posibles ganadores de estas órdenes, las quaserán propuestas al comitánacional de la UJC para su definitiva aprobación.

cudo y la imagen del prócer figura de Martí, lo que se harán en centros de estudios, v trabajo en los que la UPC organizará guardias de honor.

Ramona Boza Reyes

Constitución Socialista DECLARAMOS:

nuestra voluntad de que la ley de leyes de la República esté presidida por este profundo anhelo, al fin logrado, de José Martí.

"Yo quiero que la ley primera de nuestra República sea el culto de los cubanos a la dignidad plena del hombre"